
青岛异地就医直接结算将优化调整
新政明年1月实施，将取消跨省临时外出就医人员备案有效期限制

记者感言
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在一个流动人口占三分之二的社区，基
层治理工作的难度可想而知。薛新伟曾被评
为山东省“城市社区榜样”、青岛市“基层治理
好书记”，她对问题的症结看得很准——居
民需要归属感。星光岛社区的相关工作也
围绕着打造归属感展开，因为只有居民真正
把这里当成家，才会真正参与其中，用心出
力。一份调查问卷，一次交流讨论，一个意
见建议，这些爝火微光聚集之下，自己的事
情自己管，大家的事情大家办，很多所谓的
矛盾都能消弭，很多创新的想法也能够落
地。打造归属感，应该是所有城乡社区的核
心竞争力。

打造归属感

■四版

新华社北京11月24日电 11月24日，国家主席习
近平同刚果（金）总统齐塞克迪互致贺电，庆祝两国关系
正常化50周年。

习近平指出，半个世纪以来，中刚关系健康稳定发
展，传统友谊不断深化。近年来，两国建立合作共赢的
战略伙伴关系，务实合作成果丰硕，有力增进了两国人
民福祉。我高度重视中刚关系发展，愿同齐塞克迪总

统一道努力，以两国关系正常化 50周年为契机，深化政
治互信，加强共建“一带一路”合作，共同开创中刚关系
新局面。

齐塞克迪再次热烈祝贺习近平主席连任中共中央总
书记。他表示，半个世纪以来，刚中关系实现了持续、良
好发展。我愿不断深化两国传统友谊，推动刚中战略伙
伴关系取得新成果，造福两国人民。

庆祝中刚关系正常化50周年

习近平同刚果（金）总统互致贺电

□青岛日报/观海新闻记者 刘成龙
本报11月24日讯 今天上午，市委举行作

风能力提升年第四期“部门擂台”，听取有关部门
重点工作进展情况，亮绩赛绩、比学赶超、加压
奋进，确保高质量完成全年目标任务。市委书
记陆治原出席会议并讲话。他强调，要深入学
习贯彻党的二十大精神，全面落实党中央决策
部署和省委工作要求，锚定“走在前、开新局”，
坚持目标引领，加强过程管理，强化结果导向，

担当作为、真抓实干，以实干实绩推动经济社会
高质量发展。

市委副书记、市长赵豪志主持会议并作工作
部署，市人大常委会主任王鲁明，市政协主席汲
斌昌，市委副书记邓云锋出席。

陆治原在讲话中指出，贯彻落实党的二十大
精神、推动经济社会高质量发展，关键靠实干。
各级各部门要保持实干状态，坚持事争一流、唯
旗是夺，拉高标杆、加压奋进，以昂扬斗志不断打

开工作新局面。要拿出实干行动，明确目标方
向，强化改革创新，勇于知难而进，心往一处想，
劲往一处使，定了就干、干就干成、干就干好。要
用好实干方法，聚焦重点攻坚，深入一线抓落实，
具体化、项目化、清单化、责任化推进，做到可操
作、可量化、可考核、可评比、可督查、可评估。要
提升实干能力，强化实干实绩鲜明导向，持续抓
好干部作风能力提升，激励干部担当作为，努力
在新时代新征程上干出新的更大业绩。

会上，市发展改革委、市教育局、市科技局、
市工业和信息化局、市财政局、市生态环境局、市
商务局、市文化和旅游局、市卫生健康委、市地方
金融监管局等10个部门主要负责同志依次汇报
发言。与会人员对各部门工作进行评价，现场公
布了评价结果。

市委常委和有关市领导，各区市和市直有关
单位主要负责同志，市委“作风能力提升年”活动
办公室有关负责同志等参加。

陆治原出席作风能力提升年第四期“部门擂台”时强调

深入学习贯彻党的二十大精神
真抓实干高质量完成全年目标任务

赵豪志主持 王鲁明汲斌昌邓云锋出席

11月24日，我市举行《青岛市建设中医药强市
的若干措施》新闻发布会。会上提出，将打造中医
药高地，推动优质中医药资源倍增，创建省级中医
专科（专病）诊疗中心，建成省级区域中医医疗中
心；实施“蓝色药库”开发计划，扶持做强 2-3个现
代化海洋中药龙头企业和创新型企业；在全市打造
15分钟基层中医药优质服务圈。

打造中医药高地，实施优质中医药
资源倍增计划

近年来，在市委、市政府的坚强领导下，我市先
后被确定为国家中医药综合改革试验区、国家社会
办中医试点城市、国家中医医保支付方式改革联系
点城市。我市实施的差异性中医药医保支付、中医
医疗质量信誉等级评定、外埠中医专家存案、中医
体质辨识与健康指导4种服务模式，被国家中医药
管理局在全国范围内推广。

《若干措施》是我市出台的推动中医药事业高
质量发展的系统性、综合性文件，在全省乃至全国

范围内具有重要的示范引领意义。《若干措施》以满
足人民群众对中医药服务的新期待为目标，围绕服
务能力、产业振兴、文化弘扬、人才支撑、医保扶持
和财政保障等关键环节，充分激发和释放中医药多
元功能和价值。

我市将深化中医药综合改革。强化中医药财
政投入、医保支付等政策供给，推出3-5项在全国领
先的改革经验。推动二级及以上中医医院开展“送
汤药上门”服务，加大中医药惠民服务力度。建立
市、区（市）两级中医药适宜技术培训推广中心，为尚
不能提供中医药服务的基层医疗机构和家庭医生
签约团队培训1000名“能中会西”的中医药人才，实
现家庭医生签约团队中医药服务全覆盖。

我市将打造中医药高地。推动优质中医药资
源倍增，创建省级中医专科（专病）诊疗中心，建成省
级区域中医医疗中心，建设山东中医药大学附属医院
青岛医院和青岛市中医医院城阳院区，牵头打造心血
管科、康复科、肺病科 3个齐鲁中医药优势专科集
群。推进国家药品监督管理局海洋中药质量研究与
评价重点实验室建设， （下转第五版）

多措并举推进中医药强市建设，打造中医药高地，完善中医药服务网络

青岛打造15分钟基层中医药优质服务圈
□青岛日报/观海新闻记者 郭菁荔

□青岛日报/观海
新闻记者 薛华飞

本报11月24日讯
今天下午，全省安全生
产电视电话会议召开，
我市在市级机关办公楼
设分会场收听收看，市
委副书记、市长、市安委
会主任赵豪志在青岛分
会场参加会议。全省会
议结束后，市安委会第
四次（扩大）会议接续召
开，通报全市生产安全
事故情况，研究部署下
一步安全生产重点工
作，赵豪志出席会议并
讲话。

赵豪志指出，当前
正值岁末年初，企业生
产经营和基础设施建设
处于繁忙时期，交通运
输和人员出行都较频
繁，容易导致安全生产
事故多发频发。各级各
部门要深入贯彻落实习
近平总书记重要指示精
神，深刻汲取河南安阳
火灾等重大事故教训，
切实绷紧安全生产这根
弦，坚决克服麻痹思想
和侥幸心理，以更高的
站位、更严的要求、更实
的举措抓好安全生产各
项工作，确保人民群众
生命财产安全和社会大
局稳定。

赵豪志强调，各级
各部门要针对当前安全
生产工作特点，深入研
判、周密安排，持续深化
消防安全、燃气安全、建
筑施工、交通运输、森林
防火等重点领域安全生
产排查和风险隐患整治，坚决遏制重特大事故发
生。要巩固好安全生产专项整治三年行动成效，
持续做好安全隐患排查整治，加强双重预防体系
建设，加大执法处罚力度，促进安全生产能力全面
提升。要严格落实安全生产责任制，进一步压实
属地管理责任、部门监管责任、企业主体责任，严
格做好应急值班值守，切实担负起“促一方发展、
保一方平安”的政治责任。

市领导程德智、王波、常红军、赵燕出席会议。
各区市、西海岸新区、青岛高新区设分会场。
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横握手机，寻找机位，随时拍下一段，居民代
表彭建利忙得不亦乐乎，甚至找到了些多年前在
电视台工作的感觉。这次拍的虽然不是新闻，却
也是跟自己有切身关系的事儿——怎么防止电
动车上楼，入镜的则是围坐在一起的社区工作人
员、物业公司负责人和居民代表。

这时是11月23日上午10点，地点在青岛西
海岸新区灵山卫街道星光岛社区党群服务中心，
确切地说是在社区党委书记薛新伟的办公室
内。这场“岛情直通车”讨论是早上9点开始的，
已经持续了一个小时，桌上的茶也已冲了几泡。
薛新伟趁着话缝儿抓紧倒茶，居民代表阚济波也
继续说起自己的看法。

“我自己有店面，充电没什么问题，但是别人
怎么办。不让上楼，他们没地方充电没地方停
放，还是得有让他们不上楼的办法。”阚济波有一
辆电动车，但他没有因为自己不受影响就撒手不
管，反而替其他居民反映问题。这一句话，把防
止电动车上楼变成了如何管理电动车，讨论再度

热烈起来。
星光岛社区包括星光岛及周边部分区域，全

域约4.78平方公里，目前总人口超过6600人，其
中流动人口占到三分之二左右。由于周边生活
便利、业态丰富，不少人的活动半径在三四公里
左右，轻便的电动车颇受居民青睐，由此带来的
安全隐患也逐步上升。

“我们前期在业主群里发了电子调查问卷，
也在线下征求了意见，居民们提出了十几条意见
建议，其中关于禁止电动车上楼的呼声最大。但
是不让电动车上楼，又会有飞线等管理问题。”薛
新伟说，目前星光岛社区投入使用的电梯一共有
117部，不可能有人天天盯着，在与物业公司进行
协商的情况下，倾向于在电梯内安装梯控系统，
电动车进入电梯系统即报警，电梯门不能关闭。

“新闻报了好几次电动车起火的事儿，确实
太危险了，尤其是在电梯里，躲都没处躲。”彭建
利和另一位居民李喜春站在禁止上楼一边，赞成
安装梯控系统。 （下转第五版）

西海岸新区星光岛社区把群众诉求解决在基层，把矛盾纠纷化解在萌芽状态

“岛情直通车”：有事商量着办
□青岛日报/观海新闻记者 王 凯

11月23日上午，星光岛社区党群服务
中心，薛新伟（左一）召集社区工作人员、物业
公司负责人和居民代表参与“岛情直通车”关
于电动车上楼问题的讨论。 王 凯 摄

1-10月份全市规上高技术
制造业增加值同比增长20.9%，
高技术产业投资增长25.0%

青岛经济保持
稳定恢复态势

□青岛日报/观海新闻记者 刘兰星
本报11月24日讯 今天下午，市统计局公

布了 1-10 月份全市经济运行情况。前 10 个月，
青岛高效统筹疫情防控和经济社会发展，坚决落
实“疫情要防住、经济要稳住、发展要安全”要求，
加力落实稳经济各项举措，全市经济继续保持稳
定恢复态势。

工业生产稳定增长，高技术制造业引领作用
突出。1-10月份，规模以上工业增加值同比增长
4.5%。35 个大类行业中，有 24 个行业同比增长，
8个行业增加值增速超过 10%。规模以上高技术
制造业增加值同比增长 20.9%，拉动规模以上工
业增加值增长2.1个百分点，其中，计算机及办公
设备制造业、医疗仪器设备及仪器仪表制造业增
加值增速均超过25.0%。

服务业较快增长，现代服务业发展势头良
好。1-9月份，规模以上服务业行业增长面总体
稳定，32个大类行业中有21个大类行业营业收入
同比实现增长，增长面达65.6%。交通运输、仓储
和邮政业持续较快增长，实现营业收入同比增长
19.1%，其中，多式联运和运输代理业营业收入增
长19.8%。现代服务业发展势头良好，信息传输、
软件和信息技术服务业营业收入增长 13.4%，科
学研究和技术服务业营业收入增长19.1%。

固定资产投资平稳增长，社会领域投资增势
较好。1-10月份，固定资产投资同比增长 4.1%。
分产业看，第一产业投资同比增长12.2%，第二产
业投资增长 14.3%，第三产业投资增长 0.5%。重
点领域投资持续发力，基础设施投资同比增长
16.3%；战略性新兴产业投资、高技术产业投资分
别增长13.7%和25.0%。社会领域投资增势较好，
1-10月份，社会民生投资同比增长 16.6%，其中，
卫生和社会工作投资增长48.9%，（下转第五版）

市安委会第四次
（扩大）会议召开

《青岛市建设中医药强市的若干措施》发布

■打造中医药高地，推动优质中医药资源倍增
■创建省级中医专科（专病）诊疗中心，建成省级区域中医医疗中心
■在全市打造15分钟基层中医药优质服务圈
■实施“蓝色药库”开发计划，扶持做强2-3个现代化海洋中药龙头

企业和创新型企业
■遴选100名市级中医药领军人才、中医药名家和基层名中医
■建立3-5个国际中医门诊


